

Le grand donneur de cadeaux

« Car Dieu a tant aimé le monde, qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. »

(Jean 3:16)

Pour ceux qui connaissent les réalités du plan de Dieu pour l'humanité et qui connaissent son amour tel qu'il est révélé par ce plan, c'est le bon moment pour se rappeler que toutes les bénédictions dont nous jouissons, à la fois spirituelles et matérielles, représentent les bienfaits de notre Dieu, le plus grand donneur de dons (Jacques 1:17).

Dieu est amour, et l'une des principales façons dont il manifeste son amour est par ses dons. Beaucoup de ces dons sont accordés impartialement à la fois aux méchants et aux bons. Le soleil et la pluie en font partie (Matthieu 5:45). D'autres de ses dons sont réservés à ceux qui sont devenus son peuple parce qu'ils ont manifesté leur confiance en lui et un désir sincère de le servir.

RACONTER LES BÉNÉDICTIONS DE DIEU

Les plus grandes bénédictions découlent des dons de Dieu lorsqu'ils sont acceptés comme venant de lui, et qu'il en reçoit la gloire. En effet, le plus grand de tous ces dons, Jésus-Christ, ne peut apporter une bénédiction pleine et permanente que sur la base de l'acceptation. Le Père céleste a donné son Fils afin que ceux qui croient en lui aient la vie éternelle. Pour avoir une valeur permanente, la croyance et l'acceptation de ce don sont nécessaires, soit maintenant, soit dans le royaume de Dieu à venir.

L'appréciation de Jésus, le plus grand de tous les dons, peut être mieux manifestée par une acceptation de tout cœur de lui, et par le dévouement à marcher dans ses pas aussi bien que par son exemple. Ce sont, en fait, ceux qui sont si dévoués dont Dieu s'occupe particulièrement à l'heure actuelle. En effet, il aime l'humanité entière, et cet amour est révélé dans sa Parole par l'arrangement divin pour éclairer et bénir le peuple pendant son royaume promis qui sera bientôt établi sur la terre. (Matthieu 6:10 ; Apocalypse 21:1-5).

Cependant, en ce moment, les vrais chrétiens sont sous la garde particulière de Dieu, et sur eux, il déverse les dons de son amour tout au long de l'année. Quelle joie devrions-nous avoir lorsque nous nous arrêtons pour examiner ces

dons et pour noter combien ils sont précieux et merveilleux !

Dans les foyers du monde entier, les parents aimants se réjouiront pour leurs enfants en les regardant ouvrir des cadeaux et exprimer leur joie et leur appréciation en découvrant ce que contiennent les différents emballages. Cette joie enfantine pourrait bien représenter l'humble reconnaissance que nous devons manifester à notre Père céleste lorsque nous examinons et réexaminons les dons qu'il nous fait.

Parlant des petits enfants, le Maître dit : *«Le royaume des cieux leur appartient»* (Matthieu 19:14). La manière dont les enfants apprécient joyeusement leurs dons ne doit-elle pas nous apprendre à manifester notre reconnaissance à Dieu ? Ne devrions-nous pas manifester le tempérament enfantin que Jésus a recommandé à ceux qui seraient dignes d'une place avec lui dans le royaume céleste ? (Matthieu 18:1-4).

LE PLUS BEAU DES CADEAUX

Comme nous l'avons mentionné dans notre texte d'ouverture, le plus grand don de tous est celui du Fils bien-aimé de Dieu d'être le Rédempteur de toute l'humanité (Romains 8:32). Dans quelle mesure apprécions-nous ce don ? Comment manifestons-nous notre

reconnaissance ? La véritable gratitude pour les dons se manifeste dans leur bon usage. Notre appréciation du Rédempteur se manifeste donc dans la manière dont nous l'acceptons. Un certain degré de gratitude se manifestera simplement par notre reconnaissance du besoin d'un Rédempteur et un assentiment mental au fait que Jésus comble ce besoin. Cependant, il ne s'agit pas d'une acceptation et d'une appréciation totales du cadeau.

Afin de montrer pleinement notre gratitude pour le don de Jésus par Dieu, nous sommes invités à donner notre cœur au Père céleste et à apprendre ses voies (Proverbes 23:26). Une telle appropriation du don n'est possible que par un dévouement total de nous-mêmes à faire la volonté de Dieu. Cela signifie non seulement que nous acceptons Jésus comme notre Rédempteur, mais que nous le regardons comme notre guide et notre tête (Colossiens 1:18,19).

Cela signifie, en outre, que nous devons suivre ses traces de sacrifice et de souffrance qui conduisent à la mort (Matthieu 16:24 ; Romains 6:3-8). C'est ce qui est requis pour être un vrai chrétien, et ce n'est qu'à travers une telle acceptation et utilisation du don de Dieu de son Fils, que nous pouvons manifester une pleine appréciation pour cela.

LA VIE, UN AUTRE CADEAU

Certains diront peut-être que le plus grand de tous les dons de Dieu est le don de la vie, et d'une certaine manière, c'est vrai (Psaume 36:7-9). Certes, sans la vie, aucun autre don de Dieu ne pourrait être accepté et apprécié. Cependant, la vie elle-même, en ce qui concerne la race humaine, avait été perdue à cause du péché (Romains 3:10,23 ; 5:12). Pour que la vie soit restaurée, le don du Rédempteur était nécessaire. Dieu est la source de toute vie, et il pouvait l'accorder à ses créatures. Cependant, lorsque l'homme a péché et s'est ainsi montré indigne de la vie que le Créateur avait fournie, la réconciliation du péché était nécessaire avant que la vie puisse être restaurée. Pour y pourvoir, Dieu a donné son Fils en « *rançon pour tous* », afin que le monde puisse retrouver la vie (Jean 1:29 ; 1Timothée 2:5,6 ; 1 Jean 2:1,2).

Vu ainsi, du point de vue du coût du don à celui qui donne, nous avons la manifestation la plus remarquable de l'amour de Dieu dans le don de son Fils. Dans ce plus grand de tous les dons, nous avons un rappel du grand attribut du caractère divin qui l'a inspiré. « *Dieu a tant aimé... qu'il a donné* », c'est ainsi que se lit notre texte, et ce qu'il a donné était son Fils unique, l'être le plus précieux de toute sa création. Si donc nous acceptons ce don et le faisons dans l'esprit dans lequel il nous a été donné, nous voudrons

manifester notre reconnaissance par ce que nous donnons en retour. En vérité, rien de moins que de donner tout ce que nous avons ne peut même commencer à montrer une appréciation adéquate pour un tel amour divin !

LE DON DE L'ESPRIT SAINT

Un autre don important que le Père céleste accorde aux vrais chrétiens est celui de l'Esprit Saint. Jésus nous en parle en disant : « *Si donc, méchants comme vous l'êtes, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, à combien plus forte raison le Père céleste donnera-t-il le Saint Esprit à ceux qui le lui demandent ?* » (Luc 11:13). Jésus indique ici que le don de l'Esprit Saint est retenu jusqu'à ce que nous le demandions. La raison en est simple. Personne ne peut recevoir le don du Saint Esprit à moins de le désirer ardemment et de prier pour lui. Il s'ensuit aussi que demander simplement avec les lèvres n'apporterait pas ce don. Une telle demande doit être si authentique que tout son être soit mis en harmonie avec elle et soit prêt à la recevoir.

Le Saint Esprit est l'Esprit de Dieu, sa pensée, son tempérament, sa sainte influence. C'est son esprit qui manifeste le fruit de « *l'Esprit, l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, la tempérance* » (Galates 5:22,23). C'est aussi l'esprit de « *force, d'amour et de sagesse* » (2 Timothée 1:7).

C'est, en bref, toutes ces qualités qui sont illustrées en Dieu et révélées par sa Parole. Par l'Esprit Saint de Dieu, les chrétiens pleinement consacrés sont engendrés à une nouvelle espérance de vie (1 Pierre 1:3). Par lui, ceux-ci sont oints pour être des ambassadeurs du Christ, et sont scellés pour le jour de la délivrance (2 Corinthiens 5:20 ; Éphésiens 1:13 ; 4:30). Ce même Esprit rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu (Romains 8:16).

À partir de là, nous pouvons voir que demander le Saint Esprit implique que nous voulons nous débarrasser de notre propre esprit charnel déchu. Cela signifie donc que, comme condition préalable à la réussite de notre demande du Saint Esprit, nous devons renoncer à la volonté personnelle et chercher à faire la volonté de Dieu au mieux de nos capacités. Si nous désirons vraiment être remplis de l'Esprit de Dieu, cela signifie que nous voulons être comme lui. Si tel est le cas, nous ferons tout ce qui est en notre pouvoir pour être vidés de notre moi et de l'esprit d'égoïsme, afin d'être remplis et contrôlés par l'esprit divin d'amour.

Une telle plénitude du Saint Esprit ne peut pas avoir lieu d'un seul coup, ni en réponse à une seule demande. En tant que chrétiens, nous devons continuer à prier pour l'Esprit Saint et nous préparer à le recevoir. Le principal fardeau de toutes nos prières devrait être que l'Esprit de

Dieu puisse prendre le contrôle plus complet de nos vies, et que nous nous efforçons toujours d'être plus complètement vidés de nous-mêmes. (Psaumes 23:3 ; 119:105 ; Proverbes 3:5,6). Il n'y a rien qui s'oppose plus efficacement à être rempli de l'Esprit de Dieu que l'esprit de soi et de volonté propre. Si nous voulons vraiment que sa volonté soit faite dans nos vies, alors les portes de nos coeurs devraient toujours être ouvertes pour qu'il entre et contrôle nos pensées, nos paroles et nos actions dans toute la mesure du possible. Ainsi, la prière sincère du chrétien pour le Saint Esprit est une demande à Dieu de guider sa vie (Psaumes 25:4,5 ; 86:11,12 ; Éphésiens 1:17,18).

Afin d'être rempli du Saint-Esprit, il est nécessaire de faire plus que d'être vidé de soi-même. Une telle préparation à elle seule laisserait la voie ouverte pour être rempli d'un autre esprit. Nous ne devons pas seulement renoncer à notre propre volonté, mais nous devons accepter à sa place la volonté de Dieu. Pour accepter sa volonté et être remplis de son Esprit, nous devons utiliser les moyens qu'il nous a fournis. En plus de prier pour son Esprit, nous devons également étudier sa Parole de Vérité, la Bible. La Parole écrite de Dieu est le moyen par lequel le Saint Esprit est dirigé dans notre cœur et dans notre vie et par lequel nous sommes sanctifiés (Jean 17:17-19).

L'Esprit de Dieu a inspiré les écrits de l'Ancien Testament. L'Esprit de Dieu est descendu sur Jésus et a inspiré son ministère de préceptes et d'exemple. L'Esprit de Dieu a inspiré les messages apostoliques du Nouveau Testament. En bref, la Bible elle-même est le produit de l'Esprit de Dieu (2 Pierre 1:21 ; 2 Timothée 3:16,17). En l'étudiant et en abandonnant notre volonté à son influence sacrée, nous participons à l'Esprit de Dieu. Quelle merveilleuse provision Dieu a faite dans sa Parole ! Sinon, comment pourrions-nous le connaître, et donc désirer être comme lui, s'il ne s'était révélé à nous par les Écritures ? Puissions-nous chaque jour apprécier de plus en plus cette « bénédiction la plus sacrée du Seigneur » – la Parole de Vérité.

PLUIES DE BÉNÉDICTIONS

En plus de ces dons exceptionnels, le Père céleste comble quotidiennement les chrétiens consacrés de bénédictions, dont l'ampleur n'est limitée que par leur reconnaissance et leur préparation. Il donne la joie, la joie de la foi, la joie du service, la joie de la communion, la joie de la communion avec lui. Il donne « *la grâce d'aider en cas de besoin* » (Hébreux 4:16). Il fournit la direction divine. Il pardonne nos défauts. Il donne la sagesse et l'intelligence. En bref, Dieu pourvoit à tous nos besoins (Philippiens 4:19).

S'il voit que nous avons besoin d'épreuves, il nous les donne aussi, mais jamais plus que ce que nous pouvons supporter. (1 Corinthiens 10:13) « *Il ne refusera rien de bon à ceux qui marchent dans la droiture* » (Psaume 84:11). Nous ne pouvons pas comprendre pleinement ce que signifie habiter sous une telle voûte d'amour et de protection divines. Nous ne pouvons pas non plus apprécier pleinement à quel point nous avons été enrichis par les bénédictions qu'il nous accorde si généreusement jour après jour. Nous sommes vraiment bénéficiaires de la grâce divine (Éphésiens 2:4-8)

Dieu montre clairement qu'il y a un don que nous pouvons lui apporter et qu'il chérira beaucoup. C'est quelque chose qu'il ne pourrait pas avoir à moins que nous ne le lui donnions. Il nous invite à lui présenter ce don, comme nous lui demandons de nous donner de son Esprit Saint. Son invitation est, comme nous l'avons dit plus haut dans notre leçon : « *Mon fils, donne-moi ton cœur* » (Proverbes 23:26). Dieu a le pouvoir de créer l'univers. Il est la source de toute vie, et des nations entières ne sont pour lui que la « *petite poussière de la balance* » (Ésaïe 40:15). Pourtant, selon sa propre loi, il n'interférera pas avec notre droit de choisir, notre libre arbitre. Par conséquent, Dieu ne peut pas avoir nos cœurs à moins que nous ne les lui donnions.

Comme Dieu chérit le don de nos cœurs lorsque nous les lui donnons ! Dans la parabole de la brebis perdue, il nous est dit qu'il y a de la joie dans le ciel pour un seul pécheur qui se repente (Luc 15:4-7). Ce « pécheur unique » dans la leçon plus large de la parabole englobe toute la race humaine. La leçon révèle la joie dans le ciel lorsque ceux qui s'opposent à la loi divine se tournent vers elle et lui obéissent. Quelle joie cela apporte à Dieu et à toute l'armée du ciel !

Si nos cœurs, nos affections sont fixés sur les choses d'en haut, nos trésors y seront aussi. (Matthieu 6:19-21). Ainsi, nous marcherons dans la « *nouveauté de vie* » (Romains 6:4). Nos espoirs, nos buts et nos ambitions seront tous nouveaux. Notre travail sera l'œuvre de Dieu, et non notre propre travail. En effet, nous serons des collaborateurs de Dieu, car il travaillera en nous « *à vouloir et à faire selon son bon plaisir* », tandis que nous « *travaillons à notre salut avec crainte et tremblement* » (Philippiens 2:12,13).

LE DONNEUR JOYEUX

Si nous voulons plaire au Seigneur, nous devons mettre notre vie de plus en plus en harmonie avec cette attitude qu'il approuve. Il doit y avoir de la cordialité, de la gaieté, de la promptitude et du zèle dans chaque service que nous rendons. Nous ne pouvons pas servir le Seigneur à contrecœur et nous attendre à lui plaire. Les chrétiens qui ont

appris le privilège qu'ils ont de tout donner sur l'autel du sacrifice et du service, dans l'assurance que cela sera agréable à Dieu par le Christ, devraient grandement se réjouir de ce privilège.

Si notre vision de Dieu comme le plus grand de tous les donneurs est claire, nous avons appris à savoir que la volonté de Dieu est la meilleure pour le bien-être spirituel éternel (Romains 8:28). Si notre cœur lui est donné pleinement et joyeusement, nous pourrons lui faire confiance dans toutes les expériences, sachant qu'à la fin il nous fera sortir comme de l'or ; et qu'enfin, par sa grâce abondante, nous serons un diadème de gloire dans sa main aimante (1 Pierre 1:7 ; Ésaïe 62:3).

Heureux sommes-nous donc si cette saison de dons nous trouve plus que jamais reconnaissants du grand don que Dieu nous fait de son Fils, en fait, de tous les dons qu'il nous fait. Notre joie augmentera si notre cœur, notre esprit et nos actions se rapprochent de plus en plus du Seigneur et si notre vie est remplie et contrôlée de plus en plus complètement par son Esprit

*«Grâces soient rendues à Dieu pour
Son don ineffable !»*

(2 Corinthiens 9:15) 